
Förderverein Jersbeker Park e.V.

Protokoll
über die gemeinsame Sitzung von Vorstand und Beirat am 11. März 2020

Sitzungsort
Gaststätte "Zum Fasanenhof", Allee 18, 22941 Jersbek

Beginn der Sitzung: 17.00 Uhr
Ende der Sitzung: 18.30 Uhr

Teilnehmer*Innen Vorstand
Thimo Scheel
Irina von Bethmann Hollweg
Bernd Gundlach 
Burkhard von Hennigs
Herbert Sczech

Teilnehmer*Innen Beirat
Julius von Bethmann Hollweg
Marco Gercken
Dietmar Liebelt 
Tim Nissen
Helmuth Peets
Jürgen Rosenkranz
Klaus Schröder

entschuldigt
Dr. Margita Meyer
Gerd-Wilhelm Nuppenau 

Zu TOP 1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls vom 05.02.2020
Herr Scheel begrüßt die Anwesenden und teilt mit, dass vom Beirat Frau Dr. Meyer und Herr 
Nuppenau entschuldigt fehlen.

Das Protokoll über die Sitzung von Vorstand und Beirat am 05.02.2020 wird einstimmig genehmigt.

Zu TOP 2. Mitgliederentwicklung und Finanzübersicht
Herr Gundlach teilt mit, dass das 

Ehepaar Hansen aus Kiel

einen Antrag auf Aufnahme gestellt habe.
Der Vorstand beschließt einstimmig deren Aufnahme als Mitglieder.



Darüber hinaus teilt Herr Gundlach mit, dass der Verein einschließlich des o. g. Ehepaars Hansen 
derzeit 136 Mitglieder habe und für 9 Bäume Baumpatenschaften bestünden.

Zur Finanzübersicht teilt Herr Gundlach Folgendes mit:
Zum 06. März 2020 befinden sich auf dem Girokonto Euro 1.910,00; auf dem Geldmarktkonto Euro
32.000,00. Hierin enthalten sei bereits die Spende von Herrn Hildebrandt in Höhe von Euro 
20.000,00. 
Zweckgebunden seien insgesamt Euro 26.800,00 (20.000,00 für die Wiederherstellung der 
Terrasse sowie 6.800,00 für die Pflanzung neuer Bäume).
Die freien Finanzmittel betrügen zur Zeit Euro. 7.000,00.

Herr Scheel teilt mit, dass Herr Gundlach beim Kreis Stormarn die Erhöhung des jährlichen 
Zuschusses von Euro 5.000,00 auf Euro 10.000,00 beantragt habe. Der Kreis Stormarn habe für 
die nächsten 5 Jahre dieser Erhöhung zugestimmt. Die Anwesenden nehmen dieses mit Freude 
zur Kenntnis und danken Herrn Gundlach für seine Initiative.

Beim Sommerfest 2019 sei ein Überschuss in Höhe von Euro 2.800,00 erzielt worden. 

Herr Schröder teilt mit, dass Herr Rabius von der Gesellschaft zur Erhaltung historischer Gärten in 
Schleswig-Holstein seinem Antrag auf Förderung für das neue Schild am Parkeingang 
entsprochen habe und bereit sei, einen Betrag in Höhe von Euro 250,00 zur Verfügung zu stellen. 

Zu TOP 3. Projekt 2020 (Stand der Arbeiten)
Herr Schröder teilt mit, dass zum Jahresbeginn bereits 3 Aufträge erteilt worden seien, und zwar

• für die Nachpflanzung von 6 Linden an die Firma Liebelt,
1. für die Baumpflege von 13 Bäumen an die Firma Astrein-Baumpflege,
• an Frau Anja Koch für das neue Schild am Parkeingang.

Herr Schröder reicht dazu den Entwurf von Frau Koch herum, der auf allgemeine Zustimmung trifft.
Es wird angeregt, den Standort der Infotafel farbig zu markieren. Herr Schröder sagt zu, diese 
Anregung an Frau Koch weiterzuleiten. Weiterhin teilt er mit, dass Herr von Bethmann Hollweg 
sich bereit erklärt habe, den Rahmen für das Schild - entsprechend dem Vorbild der AktivRegion 
Alsterland auf dem Wanderparkplatz - herzustellen. 

Hauptprojekt im Jahr 2020 sei die Wiederherstellung der Terrasse zwischen dem wieder 
hergestellten Grundriss des Gartenhauses und dem ehemaligen Parterre. Durch die Spende von 
Herrn Hildebrandt sei das Projekt komplett finanziert. 

Herr Liebelt teilt dazu mit, dass das Material für die Freitreppe bereits bestellt sei und mit einer 
Lieferung Ende März gerechnet werden könne. Die Ausführung der Hauptarbeiten werde dann 
wohl im April erfolgen können, so dass dann Anfang Mai die Rasenansaat durchgeführt werden 
könnte. Ziel sei es, dass das Sommerfest 2020 am 14. Juni auf der entsprechenden Fläche 
stattfinden könne.

Herr Scheel teilt mit, dass er bei der Firma Andresen die Ersatzpflanzung für 3 nicht 
angewachsene Linden angemahnt habe. 

Zu TOP 4. Vorbereitungen für die Mitgliederversammlung
Herr Scheel teilt mit, dass alle bisherigen Vorstandsmitglieder ihre Bereitschaft bekundet hätten, 
sich erneut wählen zu lassen. 
Herr Schröder weist darauf hin, dass alle Vorstandsmitglieder gemäß Satzung einzeln zu wählen 
seien. 

Herr Scheel teilt mit, dass das Sommerfest zum 10jährigen Vereinsjubiläum am 14. Juni 2020 
geplant sei. Der Arbeitstitel laute: Picknick im Park – Familienfest für jung und alt.



Der Festausschuss habe bereits getagt und ein erstes Konzept erarbeitet. 
Das Bargfelder Jugendorchester werde von 11 bis 13 Uhr spielen; danach werde die Musik von 
den „Roaring 40s“ (Band von Herrn Liebelt) übernommen. 

Herr Scheel teilt mit, dass er im Rahmen der Mitgliederversammlung eine Liste herumreichen 
werde, in der sich Helfer eintragen könnten wie auch Bereitschaften, Kuchen zu spenden.

Abschließend teilt Herr Scheel mit, dass der Festausschuss den 15. Mai 2020 als Stichtag 
festgelegt habe, bis zu dem entschieden werden solle, ob das Sommerfest durchgeführt werden 
könne (Stichwort Coronavirus).

Der Festausschuss behalte sich darüber hinaus vor, 3 Tage vor dem Sommerfest ggf. dieses 
abzusagen, wenn die Witterungsverhältnisse eine Durchführung nicht zuließen. 

Zu TOP 5. Verschiedenes
5.1
Da Herr Gundlach an der Mitgliederversammlung nicht teilnehmen könne, werde die 
Finanzübersicht im Rahmen der Mitgliederversammlung entweder durch Frau oder Herrn von 
Bethmann Hollweg erfolgen. 

5.2
Herr Scheel teilt mit, dass die Parkbänke noch vor Ostern durch Tim Nissen aufgestellt werden 
sollen; die Einlagerung der Einhausungen sowie auch der Parkbänke werde künftig von Herrn von 
Bethmann Hollweg übernommen.

5.3
Herr Liebelt teilt mit, dass Parkbesucher angeregt hätten, für ältere Personen weitere Bänke im 
Park aufzustellen. Die Herren von Hennigs und Schröder erklären sich bereit, sich hierzu 
Gedanken zu machen.

5.4
Herr Scheel teilt mit, dass im Bereich der Windallee noch ein Teilstück des Weges (bei Beeken) 
saniert werden müsse. Herr von Bethmann Hollweg werde dieses mit seinen Mitarbeitern 
übernehmen.
Der rechte Weg im Parterre werde im Zuge des Projektes 2020 von Herrn Liebelt überarbeitet.

5.5
Herr Liebelt teilt mit, dass er eine Liste mit markanten Solitärbäumen im Park erarbeitet habe, für 
die er eine Beschilderung für sinnvoll halte. Herr Schröder erklärt sich bereit, diese ggf. zu 
ergänzen.

5.6
Als Termin für die nächste Sitzung von Vorstand und Beirat wird Mittwoch, der 13. Mai 2020, 17.00 
Uhr, in der Gaststätte „Zum Fasanenhof“ in Jersbek vereinbart.

Kiel, den 13. März 2020

Thimo Scheel Klaus Schröder
Vorsitzender Protokollführer




